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Caros concidadãos, caros amigos munícipes,

Nesta nova edição no Boletim Informativo de Albufeira, uma das notícias 
que quero ressalvar é a da termos aberto candidaturas para mais 18 
habitações em Albufeira e Paderne a título de renda convencionada, 
com vista a minimizar a necessidade habitacional que se sente no nosso 
concelho, um pouco à semelhança de todo o país.
Sem dúvida de que a habitação enfrenta desafios significativos, 
refletindo as mudanças sociais, económicas e políticas que ocorreram 
nas últimas duas décadas. Esta é uma das áreas que mais nos preocupa 
e temos diversos projetos a decorrer, no sentido de ampliar a resposta 
a um setor que terá que implicar um novo olhar do poder central sobre 
esta matéria.
Trata-se de um campo dinâmico que enfrenta cada vez mais desafios 
complexos, mas também apresenta oportunidades para a inovação 
e para a inclusão. A colaboração entre governo, Município e a 
comunidade é essencial para desenvolver soluções que garantam o 
direito à habitação para todos.
Mas o concelho de Albufeira tem vindo a ser sinónimo de inovação e 
inclusão em várias frentes. Por isso é que a pensar no bem-estar de 
todos vimos finalmente concretizada uma reivindicação que tinha mais 
de dois anos: finalmente pudemos inaugurar (embora já estivessem a 
funcionar) as 65 câmaras de videovigilância na cidade, especialmente 
colocadas na Avenida Sá Carneiro e na chamada “baixa” da cidade. 
Contrariamente ao que se diz, sob estatísticas que alteram a realidade 
em concreto do nosso concelho, Albufeira é um concelho onde é seguro 
viver. A videovigilância está a monitorar atividades em tempo real, 
ajudando as autoridades e o Município a responder rapidamente a 
eventuais incidentes e a identificar suspeitos nas referidas áreas da 
cidade, para além de ser um elemento dissuasor de distúrbios. 
Outro destaque é o desporto e o seu papel fundamental na promoção da 
saúde e bem-estar da comunidade, além de ser uma importante atração 
turística. A prática de atividades desportivas contribui para a qualidade 
de vida de todos nós, incentivando um estilo de vida ativo e saudável. O 
desporto tem trazido pessoas de dezenas de nacionalidades até nós e o 
nome de Albufeira está a ampliar-se pelo mundo fora graças à excelência 
das provas desportivas que organizamos, com e sem parceria de outras 
entidades. No próximo ano seremos Cidade Europeia do Desporto e 
tudo se encaminha para brilharmos no universo do Desporto, como 
um território onde a saúde e a ética caminham a par da competição e 
onde nos afirmamos como um destino de excelência para o exercício 
físico. Um dos destaques é o Ténis de Praia, uma das modalidades que 
ainda não constava das nossas práticas, mas que desde o passado mês 
de fevereiro passou a fazer de Albufeira um dos destinos mundiais da 
modalidade.
Por fim, mas não menos importante, salientamos o Orçamento para o ano 
de 2025, já aprovado, no valor superior a 139 milhões de euros. Como 
irão verificar, a aposta maior será na Habitação, compreendendo mais 
de 40 por cento do Orçamento. Trata-se de um objetivo que queremos 
ver concretizado o quanto antes para darmos resposta a um problema 
premente, que afeta as famílias do nosso concelho e que compromete 
a Economia, a Educação e até a Saúde. É, de resto, um Orçamento que 
nos vai permitir dar respostas a diversos problemas de âmbito social, 
muito em especial no que respeita a idosos e crianças. Este documento 
é público e evidencia de como este município se assume, no contexto 
nacional, repetidamente como um referencial de autonomia financeira, 
estabilidade e credibilidade. 

Albufeira com todos, garante um futuro melhor. 
Caminhamos lado a lado!

Editorial
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O ano da grande 
aposta na Habitação
O presidente da Câmara Municipal de Albufeira

José Carlos Martins Rolo
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Albufeira já tem 65 câmaras de 
videovigilância em funcionamento

J á estão em funcionamento as 65 câmaras de videovigilância instaladas na cidade 

de Albufeira. A cerimónia simbólica de inauguração do sistema, teve lugar a 20 de 

janeiro nas instalações do Destacamento Territorial de Albufeira da Guarda Nacional 

Republicana (GNR). Para o presidente da Câmara Municipal de Albufeira, José Carlos 

Rolo, “foi um dia importante para Albufeira, e para a melhoria das condições de segurança 

no concelho”.

Esta situação era esperada há cerca de cinco anos, altura em que teve lugar a assinatura de 

um protocolo entre a Câmara Municipal e a GNR. As 65 câmaras que integram este sistema 

permitem a captação e gravação de imagens em locais como a Avenida Sá Carneiro e a 

zona baixa da cidade, bem como nas rotundas do Inatel, das Três Palmeiras, do Globo e dos 

Descobrimentos. 

Avenida Sá Carneiro e “baixa” da cidade

Investimento
900 Mil Euros
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Durante a cerimónia de inauguração, José Carlos Rolo, referiu que “o 

objetivo é que o crime não aconteça, sendo que a grande vantagem destas 

câmaras é promover a sua dissuasão”. O edil relembrou que “a segurança 

tem sido uma prioridade permanente deste Executivo, que luta desde 

o mandato anterior para que pudéssemos chegar até este momento de 

inauguração do novo Sistema de Videovigilância”. 

Ao longo da cerimónia, o autarca fez várias referências ao que considera 

ser uma utilização errada dos dados que têm vindo a público sobre a 

insegurança em Albufeira. Para José Carlos Rolo, “não é justo calcular 

a taxa de incidência de crimes em Albufeira com base na população 

residente, uma vez que o número de visitantes ultrapassa as 500 mil 

pessoas durante a época alta”. “Também não é rigoroso considerar 

crimes de gravidade distinta de igual forma na contabilização desta taxa”, 

concluiu este responsável.
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N a mesma cerimónia, o edil fez questão 

de recordar que “Albufeira é um destino 

seguro”, e referiu que, embora “o sentimento 

de insegurança não seja positivo, esperamos 

que o Sistema de Videovigilância contribua para trazer 

mais tranquilidade ao dia-a-dia do concelho”.

O coronel Marco Henriques, responsável máximo pelo 

Comando Territorial de Faro da GNR, agradeceu à 

autarquia “por ter acreditado no projeto” e realçou que 

se trata de uma “experiência inovadora” com recurso 

a tecnologia utilizada pela primeira vez em espaços 

públicos em Portugal. Embora considere que o Sistema 

“não visa substituir o trabalho de patrulha no dia-a-dia, 

mas servir como elemento complementar”, o coronel 

Marco Henriques mostrou-se satisfeito pela entrada em 

funcionamento das câmaras que permitem a captação de 

imagens nas áreas mais sensíveis da cidade. A explicação 

do modelo de funcionamento do sistema ficou a cargo do 

Tenente-Coronel Paulo Santos, 2.º Comandante Territorial 

de Faro da GNR.
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O presidente da Câmara de Albufeira 

insurgiu-se mais uma vez contra o uso 

recorrente do “exemplo de Albufeira” 

para se falar em criminalidade no 

país, como ocorreu a 7 de janeiro, durante o debate 

parlamentar na Assembleia da República, por um 

dos deputados, e que o projeto jornalístico “Polígrafo” 

validou como “verdade”. O autarca de Albufeira 

falava na Conferência de Imprensa sobre a 4.ª 

edição do Race Nature (8 de janeiro), nos Paços do 

Concelho. “Há uma clara manipulação dos números 

e antes de se emitir uma opinião, deverá haver 

correção na análise dos números reais. A estatística 

resulta de somatórios e, no caso de Albufeira, que 

tem uma população de cerca de 44 mil habitantes, 

regista um aumento exponencial na chamada época 

alta, atingindo cerca de 500 mil pessoas neste 

concelho. Ora, generalizando-se estes dados, temos 

a mesma situação que ocorreu aquando do período 

José Carlos Rolo 
contra manipulação de informação

DESTAQUES

da Covid-19, que tínhamos mais infetados do que 

habitantes, o que não era verdade”.

José Carlos Rolo considera que “tem que 

haver uma maior consciência social na 

emissão da informação. No item de crimes 

contra o património, por exemplo, um número 

considerável respeita a papeleiras destruídas, 

o que acontece porque Albufeira tem uma 

vida noturna internacionalmente reconhecida 

durante a época alta, com quase meio milhão de 

turistas, ao longo de meses”. “Albufeira vive do 

Turismo e estas informações não têm afetado o 

mercado, porém, não são positivas e poderão 

vir a afetar”, referiu ainda o edil. José Carlos 

Rolo diz ainda que a matéria “não pode ser uma 

lança de propaganda partidária” por parte de 

determinados partidos que fazem deste dado a 

base para cartazes que têm sido colocados na 

região.
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A AHBVA tem duas novas ambulâncias de socorro ao 

serviço da comunidade, graças ao Município que 

investiu mais de 137 mil euros na aquisição dos referidos 

veículos. A entrega do equipamento decorreu no dia 11 

de dezembro de 2024 no Quartel dos BVA, na presença de elementos 

do quadro de comando, quadro ativo, quadro de honra, órgão sociais, 

fanfarra, escola de bombeiros, representantes da Câmara, Juntas 

de Freguesia e Autoridade Nacional de Proteção Civil. O presidente 

da Câmara Municipal de Albufeira realçou que “a entrega destas 

duas ambulâncias é de extrema importância para a renovação da 

frota dos BVA, para que a prestação do socorro à população e aos 

milhares de visitantes que escolhem Albufeira para passar as suas 

férias, se faça de forma célere e com o máximo de segurança”. José 

Carlos Rolo sublinha, igualmente, que “é incontestável o trabalho 

da corporação junto da comunidade, nomeadamente no combate a 

incêndios, proteção civil, socorrismo, transporte de doentes, socorro 

a náufragos e salvamento em falésias, pelo que é fundamental que os 

bombeiros disponham de todos os meios para que o possam fazer 

com o máximo de condições de segurança e nós, autarquia, estamos 

aqui para os apoiar, dentro das nossas possibilidades”.

Município oferece duas novas 
ambulâncias aos Bombeiros locais

Investimento
137 Mil Euros
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O Município de Albufeira continua a destacar-se a nível nacional pelo seu 

compromisso com a saúde pública e o socorro da população. O robusto 

Programa de Desfibrilhação Automática Externa (PDAE), implementado 

em 2017, visa reforçar a cadeia de sobrevivência para vítimas de paragem 

cardiorrespiratória nas áreas públicas do concelho. Desde o início do ano, conta com 

um incremento significativo de capacidade de resposta, com 12 novos desfibrilhadores 

espalhados por vários pontos do concelho. O presidente da Câmara Municipal, José 

Carlos Rolo, considera que “o investimento na saúde é central para o desenvolvimento do 

concelho e será sempre uma prioridade para o Executivo”. Recentemente foram instalados 

equipamentos em locais como a Praia da Galé, Parque do Ribeiro, Branqueira, Estrada das 

Fontainhas, Praia dos Olhos de Água, Estrada das Açoteias, Rossio, Almeijoafras (Paderne), 

Estrada de Albufeira, Estrada de Vilamoura, Centro Educativo do Cerro do Ouro e Espaço 

Multiusos de Albufeira.

Albufeira lidera 

investimento em DAE’s 

DESTAQUES

Desfibrilhação Automática Externa
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O investimento do Município em equipamentos 

deste tipo faz de Albufeira o concelho com mais 

DAE (Desfibrilhador Automático Externo), de 

natureza comunitária, em termos absolutos a 

nível nacional. No início de 2025, contava-se 

já um total de 62 DAE integrados no Programa 

PDAE Comunitário, colocando o concelho à 

frente dos demais municípios portugueses com 

equipamentos de DAE instalados na via pública. 

Este investimento, que ronda os 100 mil euros 

anuais, é também o maior registado em território 

nacional. Atualmente, Albufeira possui na sua 

área geográfica, cerca de 14 equipamentos 

por cada 10 mil habitantes, um número 

significativamente superior à média nacional, 

que se situa numa média de 4 equipamentos pelo 

mesmo número de pessoas.

Além da população civil, também as associações 

desportivas, IPSS e motoristas de táxi têm 

operacionais formados pelo PDAE, e participam 

numa ampla cobertura de resposta à ativação 

das cabines em caso de emergência.

Desde a implementação do programa, ocorreram 

já vários casos de sucesso. Em 2021, um jovem 

português de 21 anos foi salvo por um destes 

equipamentos, tendo o mesmo sucedido no caso 

de um jovem irlandês de 27 anos, em 2024. A 

existência dos equipamentos de via pública foi 

essencial para a intervenção rápida e reversão 

da paragem cardiorrespiratória das vítimas.

Investimento Anual
100 Mil Euros
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ESPAÇO PÚBLICO

V alorizar o espaço público, através da paisagem, da 

arte, cultura e tradição e do património local são 

elementos diferenciadores da oferta turística do 

concelho que devem ser preservados e valorizados. 

A colocação de obras de arte em diversos pontos da cidade, com 

recurso a artistas da região, é uma das muitas formas de o fazer. 

O objetivo passa por perpetuar as memórias e as vivências de 

outros tempos, transmitindo-a às atuais e às futuras gerações de 

albufeirenses, sem esquecer os inúmeros turistas que visitam a 

região. 

ARTE E EMBELEZAMENTO 
DO ESPAÇO PÚBLICO

Investimento Global
400 Mil Euros

Caravela dos Descobrimentos - Frente á Capela da Orada

Investimento na ordem dos 400 mil euros
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Investimento Global
400 Mil Euros

No Largo do Rossio, de frente para o Oceano Atlântico, 

o Município instalou a escultura “Padrão dos 

Descobrimentos” que contribui para embelezar um 

dos miradouros mais bonitos da cidade. Com vista 

sobre o Porto de Abrigo, a Marina e a zona nascente 

de Albufeira, a escultura pretende ser uma alusão 

à nossa vocação marítima e à epopeia nacional dos 

Descobrimentos, que teve início no século XV.

Os elementos artísticos colocados na via pública em 

homenagem aos Descobrimentos incluem, ainda, a obra 

“Mapa Mundo”, colocada na calçada do miradouro do 

Pau da Bandeira, outro dos miradouros privilegiados 

com vista sobre a cidade e as praias dos Pescadores e 

Peneco. A obra representa as rotas e locais conquistados 

pelos nossos navegadores e, ainda, uma “Caravela” 

estilizada, uma espécie de réplica do Padrão dos 

Descobrimentos (Lisboa), que se faz ao mar, levando 

à proa o Infante D. Henrique, Camões e os principais 

protagonistas da expansão portuguesa.  

Padrão dos Descobrimentos - Largo do Rossio

“Mapa Mundo” - Miradouro do Pau da Bandeira
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Peças escultóricas no Mercado 

Municipal dos Caliços

No Mercado Municipal dos Caliços foram instaladas 

várias peças escultóricas, com diferentes cores, 

sobre a fauna marinha da costa algarvia. Cada peça 

apresenta uma espécie diferente de peixes como o 

atum, sargo, carapau, robalo, sardinha, lula, polvo e 

raia. Trata-se de um conjunto de várias esculturas, 

colocadas na fachada do Mercado, da autoria do 

escultor Ricardo Inácio. No interior foi instalado um 

painel de azulejos nas cores tradicionais do Algarve, 

representando as atividades da pesca e as ligadas 

aos trabalhos do campo, da autoria da escultora Célia 

Mendes. O grande destaque vai para a pintura de 4 

painéis interiores alusivos às principais atividades 

exercidas no mercado, com destaque para a venda de 

frutas e legumes, peixe, as vestes típicas da região, o 

artesanato, o folclore e a apanha de alfarroba, entre 

outros elementos tão bem retratados pelo artista 

albufeirense ASUR.

Embelezamento do Mercado 

das Areias de São João

O Mercado das Areias de São João ganhou nova vida 

através da colocação de quatro telas de 100X60cm, 

da autoria da artista Túlia Correia. As paredes do 

mercado têm agora “novas roupagens” que retratam 

imagens de frutas frescas, legumes e verduras, peixes 

e frutos secos. A fachada principal do Mercado está 

bastante chamativa, pintada de cores apelativas, 

onde se destacam algumas imagens do património 

concelhio, nomeadamente a Torre do Relógio e uma 

das muitas igrejas. No interior, a artista inglesa 

Andrew, que tem uma Galeria no Mercado das Areias 

de São João, pintou as imagens de Tom Jones, Bonny 

Tyler e Cliff Richard, uma homenagem justa a figuras 

públicas internacionais que contribuíram para 

projetar o nome de Albufeira no estrangeiro.

Mercado Municipal dos Caliços

Mercado Municipal das Areias de São João

Fachada Princpal do Mercado das Areias de São João

Pormenor de painel no Mercado dos Caliços
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Pormenor de painel no Mercado dos Caliços

Elementos decorativos no espaço exterior do 

Cemitério antigo

Instalação de vasos e fonte decorativa, ponto de 

luz na fachada (candeeiro antigo), dois capitéis 

a encimar as colunas de entrada, substituição 

dos bancos de jardim e a colocação do nome do 

Cemitério na fachada.

No miradouro junto ao Cemitério foi instalada 

uma proteção em ferro para a segurança de 

quem visita o local. 

Elementos decorativos do Cemitério Novo de 

Albufeira

Instalação de vasos decorativos e de uma 

escultura que pretende simular uma igreja 

em ruínas, localizada numa zona relvada, com 

condições para a realização de uma missa 

campal.

Outros elementos decorativos no espaço 

exterior da cidade

Paralelamente, e com o mesmo objetivo, foi 

requalificado um pequeno largo junto ao Museu 

Municipal de Arqueologia e um outro junto à 

Igreja Matriz de Albufeira, com a colocação 

de fontes e jarras de estilo árabe. Foi também 

executada a obra de melhoramento da escadaria 

de acesso à Igreja Matriz. Refira-se que o objetivo 

das referidas intervenções passa por valorizar o 

espaço público, embelezando-o com elementos 

alusivos à História e à Cultura do concelho, ao 

mesmo tempo que se procura torná-lo mais 

atrativo. 

Cemitério antigo de Albufeira

Cemitério Novo de Albufeira

Requalificação da escadaria de acesso à Igreja Matriz
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INVESTIMENTO PÚBLICO

A consignação da “Empreitada de remodelação de 

condutas adutoras e distribuidoras – troço: Cerro do 

Ouro - Ferreiras” foi assinada a 28 de janeiro, tratando-

se de uma obra com uma duração de 11 meses, no 

valor de mais de quatro milhões de euros (4.345.116,59€), dos 

quais 3.565.596,71 euros são ao abrigo do Plano de Recuperação 

e Resiliência (PRR). A primeira frente dos trabalhos iniciou-se de 

seguida.

“As condutas adutoras possuem grandes dimensões e são 

responsáveis pelo encaminhamento de água potável aos depósitos 

para que haja posterior distribuição aos domicílios. É geralmente 

nas condutas que, a haver fugas de água, são em quantidades 

consideráveis, pelo que era urgente a remodelação das mesmas”, 

explica o presidente da Câmara Municipal de Albufeira, José Carlos 

Rolo. O autarca sublinha que esta “empreitada de remodelação de 

condutas adutoras e distribuidoras é um trabalho imprescindível, 

que visa valorizar a qualidade de vida dos munícipes a fim de haver 

menos desperdício de águas e de salvaguardar o fornecimento, sem 

fugas, deste precioso líquido aos domicílios”. 

Investimento de mais de 4 Milhões de Euros 
nas condutas adutoras e distribuidoras

Cerro do Ouro - Ferreiras Investimento
4 Milhões de Euros
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A 3 de fevereiro arrancaram os trabalhos atinentes à “Remodelação da Rede de Abastecimento de Água 

– Rua Antero de Quental”, com início na Rua Almeida Garrett, envolvendo também a Rua Camilo Castelo 

Branco. Trata-se de uma obra no valor de 899.500,00€, dos quais 465.600,77€ são ao abrigo do Plano 

de Recuperação e Resiliência (PRR).

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira apela à compreensão de todos face à necessidade de se 

efetuar “esta melhoria na distribuição de água aos domicílios, por um lado e, por outro, para colmatar o 

problema de fugas de águas, com o objetivo de poupar e preservar os nossos recursos hídricos”.

Remodelação da Rede de 
Abastecimento de Água
Rua Antero de Quental e adjacentes

Investimento
500 Mil Euros

Investimento
4 Milhões de Euros

Município de Albufeira aposta forte na deteção e reparação de roturas na rede pública de distribuição 

de água. Desde o final de 2024 que está a desenvolver um projeto com o Fundo Ambiental e a Agência 

Portuguesa do Ambiente, no âmbito de um protocolo assinado entre as três entidades que tem por 

objetivo promover o controlo ativo de fugas, através da implementação de equipas e meios de deteção 

e reparação de roturas na rede de distribuição em baixa. O projeto é financiado pelo Fundo Ambiental 

até ao montante de 85 mil euros.

Município implementa sistema de 
deteção e reparação de roturas na 
rede de distribuição de água
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O Município de Albufeira continua a desenvolver obras de melhoramento nas estradas 

do concelho. Em curso, estão a decorrer as Empreitadas de Repavimentação da 

Rua das Escolas, em Paderne, e de Requalificação da EM 526, desde os semáforos 

a seguir à Rotunda da Orada até ao limite do concelho. No início de fevereiro, 

arrancaram também as obras de Repavimentação da Rua do Município, Rua Miguel Torga e 

Rua de Dunfermline. As três empreitadas envolvem um investimento superior a 1,6 milhões de 

euros. O presidente da Câmara Municipal de Albufeira sublinha que “as obras visam melhorar 

o tráfego automóvel e as condições de segurança para circular na via”.

Três novas empreitadas de mais 
de 1,6 Milhões de Euros 
na rede viária
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INVESTIMENTO PÚBLICO

Desde o passado dia 6 de janeiro que decorrem os trabalhos, desde a zona do Pavilhão Desportivo, no centro da 

localidade, até ao Bairro Social de Paderne, abrangendo alguns dos troços adjacentes ao referido equipamento 

habitacional. A empreitada que envolveu um investimento superior a 250 mil euros (253.447,22€) abrange uma 

extensão de 0,8 quilómetros, prevendo-se a sua conclusão para o início do próximo mês de abril. Refira-se que a 

obra está a ser executada em duas fases, com vista a minorar os naturais constrangimentos ao tráfego rodoviário 

e pedonal e permitir o acesso de viaturas ligeiras às escolas. Paralelamente à repavimentação da estrada, a obra 

incluiu, também, a criação de berma em calçada em toda a extensão nascente da Rua das Escolas.

Repavimentação 
da Rua das Escolas - Paderne

Investimento
250 Mil Euros
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Esta empreitada tem um custo de aproximadamente 850 mil 

euros (843.445,65€) e está em execução desde o dia 13 de 

janeiro, prevendo-se que fique concluída em abril. A obra, 

que incide sobre uma das estradas de maior movimento de 

acesso às praias da zona poente do concelho, e ao centro 

urbano da cidade, abrange uma extensão de 4,6 quilómetros. 

Durante a execução dos trabalhos, a circulação está a ser 

feita de forma alternada, com acompanhamento permanente 

da GNR.

Requalificação da 
Estrada Municipal 526

INVESTIMENTO PÚBLICO

Rotunda da Orada – limite do concelho

Investimento
850 Mil Euros
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Esta obra compreende uma extensão total de 1,3 quilómetros, e a sua repavimentação tem um 

custo total superior a meio milhão de euros (509.568,13€). Para além da repavimentação 

dos referidos arruamentos, a empreitada contempla também, pequenas correções ao nível 

dos passeios, implicando a necessidade de cortes de trânsito com desvio por traçados 

alternativos.

Repavimentação da Rua do 
Município, Rua Miguel Torga 
e Rua de Dunfermline

INVESTIMENTO PÚBLICO

Investimento
850 Mil Euros

Investimento
500 Mil Euros
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INVESTIMENTO PÚBLICO

E stão concluídas desde dezembro de 2024 

as obras de Remodelação da Iluminação do 

Skate Parque de Albufeira, um investimento 

na ordem dos 100 mil euros que contribui 

para reduzir o consumo de energia do equipamento em 

50 por cento, bem como os custos de manutenção anuais 

em cerca de 5 000€. A empreitada incluiu, igualmente, 

a iluminação do caminho pedonal circundante, 

melhorando as condições de funcionamento e a 

segurança dos utilizadores do espaço.

Acresce no início do mês de fevereiro a construção da 

1.ª Fase da Requalificação do Skate Parque com uma 

nova zona desportiva e de lazer, um investimento na 

ordem dos 150 mil euros ( ver imagem ao lado ).

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira, José 

Carlos Rolo, destaca “a importância de investir em 

equipamentos desportivos de acesso livre, promovendo 

o Desporto para Todos, e que simultaneamente têm 

condições para receber grandes competições a nível 

nacional e internacional”. 

Localizado na chamada Cidade Desportiva, junto 

ao Pavilhão Desportivo e às Piscinas Municipais, o 

Skate Parque de Albufeira foi construído em 2007, é 

de entrada livre e foi considerado pelas autoridades 

competentes, um dos maiores e melhores parques 

Investimento na Requalificação 
do Skate Parque

Nova Iluminação 
Nova Zona Desportiva e de Lazer

radicais da Península Ibérica. Está preparado para 

receber várias modalidades radicais, como Skate 

bmx, Freestyle e patins em linha. Por ali já passaram 

importantes eventos a nível nacional e internacional, 

nomeadamente o “Odessa Skate Series”, terceira 

etapa do “Circuito Nacional Etnis Skate”, o “DCSKATE 

Challenge by Meo” e o Albufeira Skate Challenge, cuja 

primeira edição ocorreu em 2022.

Cristiano Cabrita, vice-presidente da autarquia com 

o pelouro da Juventude e Desporto, salienta que “as 

atividades radicais que se podem praticar no Skate 

Parque, quer de forma livre quer a nível competitivo, 

são muito bem acolhidas pela população jovem do 

concelho”. Este tipo de equipamentos confirma que 

Albufeira investe e apoia o desporto em variadíssimas 

modalidades, bem como ao nível da construção e 

manutenção de infraestruturas desportivas, sempre 

com uma preocupação ambiental subjacente. 

Esta modalidade urbana tem cada vez tem mais adeptos 

em Albufeira, destacando-se também a rampa de Skate 

instalada no Parque de Vale Faro, considerada uma das 

melhores do país.

Investimento
250 Mil Euros
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INVESTIMENTO PÚBLICO

“O melhoramento da eficiência energética e tecnológica dos edifícios municipais, nomeadamente 

os equipamentos desportivos, constitui uma das preocupações prioritárias da autarquia”, diz 

recorrentemente José Carlos Rolo, e o investimento efetuado tem correspondido a esta aposta. 

Só nos últimos 2 anos foram executadas as seguintes empreitadas: iluminação LED dos Campos 

Sintéticos da Quinta da Palmeira; colocação de novos projetores LED no Campo Sintético da Guia; 

iluminação e modernização das instalações elétricas do Campo Relvado do Estádio Arsénio Catuna 

(Guia); iluminação do Campo Relvado João Campos (Paderne); iluminação LED do Campo Sintético 

dos Montes Elóis (Paderne) e Iluminação LED do Pavilhão Desportivo Municipal. Paralelamente, 

foram realizadas obras por administração direta com vista à substituição/colocação de iluminação 

LED nos seguintes equipamentos desportivos: Paderne; Guia; EBSA e ESA. 

As referidas intervenções, que implicaram um investimento superior a meio milhão de euros (544 

396,44€), contribuem para uma poupança entre os 50% e os 70%, o que equivale a uma redução de 

custos de manutenção no valor de 24 500€ anuais. Para este ano de 2025 está, também, prevista a 

iluminação LED do Pavilhão Desportivo de Olhos de Água. 

Aposta firme na 
eficiência energética 
dos espaços 
desportivos

1.º Fase - Requalificação do Skate Parque (Zona Desportiva e de Lazer)

Investimento
500 Mil Euros

Março 2025
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PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

Na noite mais esperada do ano, Albufeira acolheu um verdadeiro “mar de gente”: 

mais de 230 mil pessoas, que encheram a Praça e a Praia dos Pescadores até à 

Praia do Peneco, bem como os principais miradouros e ruas sobranceiras à praia, 

para desfrutarem do melhor Fim de Ano do país que, também, já atrai muitos 

visitantes a nível internacional. 

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira, José Carlos Rolo, destaca 

que “o Albufeira Carpe Nox é uma aposta ganha, o que implica uma maior 

responsabilidade por parte da autarquia, que ano após ano tem de ter o cuidado de 

melhorar, surpreender e inovar, não esquecendo as questões ligadas à segurança. 

Este ano tivemos mais de 230 mil pessoas a assistir ao espetáculo e tudo correu 

lindamente, porque acautelámos ao milímetro a segurança”. Não foram registadas 

ocorrências significativas, graças à coordenação de esforços entre as várias 

forças no terreno, nomeadamente, GNR, Bombeiros Voluntários de Albufeira, Cruz 

Vermelha Portuguesa, Serviço Municipal de Proteção Civil, Polícia Municipal, 

Delegação Marítima e Associação de Nadadores Salvadores de Albufeira. 

Mais de 230 mil pessoas celebraram 
a entrada de 2025 em Albufeira

Albufeira Carpe Nox
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PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

E sta quarta edição do Albufeira Carpe 

Nox superou todas as expectativas, sendo 

que o evento já se afirma como uma marca 

incontornável da programação de Fim de 

Ano a nível nacional e internacional. À semelhança 

das anteriores edições foi escolhido um palco arrojado 

e interativo, com recurso a projeção vídeo, iluminação 

e cenografia inovadora, o que contribuiu para um 

espetáculo imersivo e emocionante.

A par deste programa, não faltaram pontos de comida 

e bebida no Largo Eng.º Duarte Pacheco. Referimo-nos 

ao Street Food International sob a coordenação do 

chef Nuno Bergonse, que oferece nos diversos pontos 

gastronómicos múltiplas experiências gustativas de 

várias partes do mundo.



26 Albufeira  Boletim Informativo

PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

O programa Albufeira Carpe Nox arrancou 

no dia 30 de dezembro, às 22h00, com o 

espetáculo do algarvio Dino D´Santiago 

no palco da Praia dos Pescadores, que 

protagonizou um concerto especial, acompanhado por 

uma banda com quatro dos mais consagrados músicos 

nacionais. Seguiu-se a atuação da DJ Ana Isabel Arroja, 

que pôs toda a gente a dançar até à 01h00. Refira-se 

que neste dia a Rádio Comercial realizou uma emissão 

especial a partir da Praia dos Pescadores. O programa 

englobou ainda a 2.ª edição do Street Food Internacional 

com o chef Nuno Bergonse e o Paderne Medieval. 

O “X” (terra-mar-ar-fogo) 

do “coração da Humanidade”
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PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

N o dia 31, às 22h00, os Xutos & Pontapés subiram 

ao palco para um concerto com alinhamento 

exclusivo em que interpretaram os grandes 

êxitos da banda, no ano em que celebraram 

45 anos de carreira. A contagem decrescente fez-se a partir 

do palco com uma live act interativa e milhares de pessoas 

a olharem para o céu. Uma banda sonora sincronizada 

com 500 drones, lasers e pirotecnia aquática criaram um 

momento artístico de rara beleza, em que Margarida Vila 

Nova e Pedro Ribeiro acompanharam o espetáculo que 

relata uma história em que o “Coração da Humanidade” é 

o principal destinatário de todos os desejos para 2025. 

Público, palco, céu e mar conjugaram-se num espetáculo 

único que, seguramente, ficará gravado na memória de todos 

os que assistiram. Refira-se que este foi o maior espetáculo 

de drones realizado em Portugal. 

A animação continuou pela noite dentro, com o DJ Diego 

Miranda, considerado um dos maiores DJ`s mundiais da 

atualidade e o Top 1 a nível nacional.
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ANO 6 | N.º 18 / julho 2024

PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

De 28 de dezembro a 1 de janeiro, Paderne, freguesia do interior do concelho classificada como aldeia de Portugal, 

regressou ao séc. XIV, numa reconstituição histórica de um tempo de lutas, feiras, fé e conquistas. Falamos do 

programa Paderne Medieval, que este ano recebeu 25 mil visitantes. Este evento tem já a sua reputação firmada 

entre as feiras medievais nacionais, não só pelo seu excelente programa, mas também pela sua fiel recriação 

histórica da entrega do Foral de Paderne por D. Dinis (1 de janeiro de 1305), numa performance que convoca os 

membros do Executivo Municipal a assumirem a corte medieval, antecedida por um cortejo pelas antigas ruas 

da aldeia, onde não faltaram mercadores, almocreves e animadores à boa maneira da Idade Média.

Paderne Medieval recebeu 
25 mil visitantes
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PASSAGEM DE ANO EM ALBUFEIRA

O impacto do Albufeira Carpe Nox 

na economia local é sobejamente 

importante”, sublinha José Carlos 

Rolo, salientando que “o Algarve e 

Albufeira em particular tiveram uma excelente 

ocupação hoteleira, sendo que os números 

apontam para cerca de 90 por cento de ocupação 

entre o Natal e o Fim de Ano. Os restaurantes e 

o comércio local beneficiaram, igualmente, do 

elevado número de pessoas que escolheram o 

concelho nesta época do ano, o que confirma 

que temos condições para ter turismo ao longo 

de todo o ano”, afirma o presidente da autarquia.

“Excelente ocupação hoteleira”
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AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE

É a arte e a criatividade aliada aos princípios da 

sustentabilidade ambiental, numa exposição em 

que concorreram 21 trabalhos provenientes de 

17 instituições, maioritariamente escolares.

“Para além da originalidade e até do humor em muitos destes 

trabalhos, vemos que houve efetivamente uma reutilização 

de resíduos na construção das peças”, diz Cristiano Cabrita, 

ao passo que José Carlos Rolo manifesta o seu orgulho 

e agradece “o empenho e o trabalho levado a cabo para 

embelezar a cidade de Albufeira”.

A sustentar esta iniciativa, recorde-se, está o objetivo de 

sensibilizar para a importância da reutilização de materiais, 

aplicada à criação das tradicionais decorações natalícias, 

com recurso à técnica dos 3R´s – Reduzir, Reutilizar e 

Reciclar. Estas ações visam incutir uma consciência mais 

ecológica, contribuindo para a preservação dos recursos 

naturais e para a valorização da capacidade criativa 

individual ou em grupo e, neste caso, para embelezar a 

cidade durante a quadra natalícia.

“UM NATAL MAIS ECOLÓGICO”
Galeria de Arte Pintor Samora Barros 
acolheu obras vencedoras
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AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE

F oi hasteada a 28 de janeiro, na escola EB1 

dos Caliços, a bandeira “Escola Azul”, com a 

presença do vice-presidente do Município 

de Albufeira e responsável pela área do 

Mar, Cristiano Cabrita. Mais cinco escolas de Albufeira 

apresentaram as suas candidaturas a este projeto, 

nomeadamente, EB1 nº1 de Albufeira, EB1 da Correeira, 

EB1 de Vale Pedras, Escola Básica da Guia e EB2,3 Dom 

Martim Fernandes, totalizando o envolvimento de 343 

alunos. 

Literacia do oceano: 
seis bandeiras “escola azuL”
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EDUCAÇÂO

O Auditório Municipal de Albufeira esgotou a lotação de lugares no seminário de Inteligência 

Emocional denominado “Inspira-te”, a 25 de janeiro. A maioria dos participantes era proveniente 

da área da docência e a estes coube créditos no âmbito da sua formação profissional. O seminário 

foi organizado pelo Município de Albufeira, no âmbito do “Projeto SER”, em parceria com o CFAE 

– Centro de Formação de Associação de Escolas de Albufeira, Lagoa e Silves. A moderar os trabalhos esteve a 

apresentadora de televisão Fátima Lopes, que também se dedica ao estudo e formação na área da Inteligência 

Emocional. 

“Esta ‘alfabetização emocional’, como referiu em 1995 o ‘perito’ desta área, Daniel Goleman, pode ser um bom 

começo para ajudar os alunos a terem uma melhor autoconsciência e regulação emocional que lhes permita 

gerir melhor a ansiedade, o stress ou a pressão dada pela carga académica, pela pressão nas redes sociais e 

pelas relações interpessoais”, referiu José Carlos Rolo, presidente da Câmara Municipal de Albufeira no texto 

que endereçou a todos os presentes. 

Por sua vez, a vereadora responsável pela área da Educação, Cláudia Guedelha, é de opinião que “a inclusão da 

educação emocional é determinante na construção de uma vida plena. O desafio é ensinar empatia na escola, 

construir um clima acolhedor e empático, numa ética relacional focada no respeito e na escuta, ou seja, um 

lugar de inclusão.”

Seminário “Inspira-te!” 
sobre Inteligência emocional 
juntou cerca de 300 participantes
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EDUCAÇÂO

A apresentar resultados de ‘estudos de caso’ e de 

investigações estiveram diversos especialistas, 

desde académicos a psicólogos, nomeadamente: 

Teresa Andrade, doutorada em Psicologia Clínica, 

David Sousa, especialista em Inteligência Emocional, 

Felicidade e Bem-estar Organizacional, Manuela 

Queirós doutorada em inteligência emocional, 

Mikaela Övén, especialista em Desenvolvimento de 

Competências pela Universidade de Malmö (Suécia) 

e facilitadora certificada pela Family Lab (Suécia), 

bem como Instrutora de Mindfulness certificada. 

De salientar ainda as presenças de Daniela Marto, 

autora de livros infantis na área de meditação e 

mindfulness para crianças e jovens, com formação 

em Coaching, PNL e Disciplina Positiva em Sala de 

Aula, Sabino Soares, criador do Programa Bkind 

(Mindfulness), Dulce Gonçalves, doutorada em 

Psicologia da Educação, Sérgio Brandão, doutorado 

em Psicologia da Educação, Mara Guerreiro, autora 

do projeto Empatiza-TE (Inteligência Emocional, 

Inclusão e Bem-estar) e Sandra Diogo, docente no 

Instituto Manuel Teixeira Gomes (ISMAT) na área 

da Psicologia da Linguagem e Psicologia Escolar 

e da Educação. De notar ainda as intervenções 

de Eugénia Cabral, docente e autora de um curso 

de formação profissional em yoga e meditação 

para crianças, Marta Cunha, docente e voluntária 

no Centro de Apoio aos Sem-Abrigo (C.A.S.A.) 

de Albufeira e Anabela Mesquita, professora de 

Filosofia e Psicologia na Escola Secundária de 

Albufeira, com funções de coordenadora da Sala 

de Estudo e de Projetos.

A edição 2024/2025 do Concurso “Eficiência Hídrica na Escola”, promovido pela Agência Portuguesa do Ambiente, 

distinguiu vários estabelecimentos de ensino na região do Algarve. A Escola Secundária de Albufeira conquistou o 

1.º lugar na categoria “Monitorização”, e a EB1 de Vale Pedras recebeu um Prémio de Participação. O presidente da 

Câmara Municipal, José Carlos Rolo, considera que “esta é mais uma evidência de que as novas gerações estão bem 

conscientes da urgência em promover a resiliência das nossas comunidades para enfrentar as alterações climáticas”.

Escolas de Albufeira Premiadas em 
Concurso sobre Eficiência Hídrica
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EDUCAÇÂO

D epois da Escola de Vale Parra 

acolher a primeira sessão do projeto 

“@ Cientista Regressa à Escola”, 

a 17 de janeiro, foi a vez de mais 

duas escolas do concelho receberem a visita de 

uma cientista de Albufeira. Zélia Velez é Bióloga 

e investigadora em Neurobiologia no Centro de 

Ciências do Mar da Universidade do Algarve e 

regressou à sua escola primária, a EB1 N.º1 de 

Albufeira (Avenida do Ténis), passando, também, 

pela EB de Brejos, para falar com os meninos e 

as meninas do 4.º ano sobre a sua experiência 

profissional, levando a cabo três oficinas no âmbito 

das alterações climáticas e dos impactos que 

provocam nos organismos marinhos. O presidente 

da Câmara Municipal de Albufeira sublinha que “se 

trata de um projeto muito importante, uma vez que 

contribuiu para abrir os horizontes das crianças 

e motivá-las a desenvolver competências na área 

Cientistas regressaram 
à sua escola de Albufeira

da pesquisa e do pensamento científico, para que 

no futuro nos continuemos a orgulhar por sermos 

uma terra de cientistas brilhantes”. José Carlos 

Rolo frisa que “o tema escolhido para esta segunda 

sessão está na ordem do dia, considerando 

fundamental consciencializar desde os primeiros 

anos dos bancos da escola para a pertinência e 

urgência das questões ambientais”. A iniciativa, 

que é promovida pela Native Scientists com a 

colaboração do Município de Albufeira, pretende 

tornar Portugal o primeiro país onde todas as 

crianças de 10 anos já conheceram uma pessoa 

da sua terra natal que desenvolve a profissão de 

cientista.
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EDUCAÇÂO

A 24 de janeiro, a Biblioteca Municipal Lídia Jorge acolheu com sucesso a Conferência 

“Como ajudar a lidar com a frustração, a ansiedade e a impaciência do meu filho 

na escola … e com a matemática”, da autoria de Inês Cruz, uma palestra dedicada às 

famílias, conduzida por Inês Ferreira Cruz. Falar com os pais, os alunos, partilhar 

dicas e sugestões, deixar ideias e mostrar como no dia-a-dia se pode desenvolver 

o raciocínio matemático sem números nem cálculo foi uma parte da palestra, cujo 

principal objetivo foi o de incutir nos alunos o gosto, a motivação e o sucesso na 

disciplina de matemática.

Alunos interessados 
no desenvolvimento do 
raciocínio matemático
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O Município de Albufeira encontra-se a analisar as candidaturas 

para atribuição de 18 fogos de habitação, propriedade do 

Município, em regime de Renda Convencionada. O período de 

candidaturas decorreu de 3 a 21 de fevereiro para um T1, sete 

T2 e nove T3 localizados na freguesia de Albufeira e Olhos de Água e um T3, 

localizado na Ladeira da Fonte, em Paderne. 

Mais 18 fogos em regime 
de renda convencionada

AÇÃO SOCIAL  E  HABITAÇÃO
UM CORAÇÃO SOLIDÁRIO
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O presidente da Câmara Municipal refere que esta 

foi a forma encontrada pela autarquia para apoiar 

agregados familiares em situação de carência 

habitacional, mas que não se enquadram no 

programa de Arrendamento Apoiado. José Carlos 

Rolo sublinha que “sendo Albufeira um concelho 

onde predomina a atividade sazonal, onde há falta 

de imóveis para arrendamento e os que há têm 

preços muito elevados a questão da habitação é de 

primordial importância, provocando, inclusive, a 

falta de mão-de-obra para atividades como o turismo, 

a construção civil, a educação, a saúde, entre outras 

essenciais ao normal desenvolvimento da economia 

e o bem-estar da população.

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira 

destaca que “o programa de Renda Convencionada 

procura dar resposta a uma faixa da população, 

que não podendo enquadrar-se em programas de 

arrendamento apoiado, está a descoberto e sem 

qualquer resposta social”.

ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO
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ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO

AÇÃO SOCIAL  E  HABITAÇÃO
UM CORAÇÃO SOLIDÁRIO

Valor do Subsídio de Arrendamento e número de Famílias abrangidas.

Total de Famílias Apoiadas Montante do Apoio

1140 2 Milhões
164.128,46 €

2021
2022
2023
2024
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ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO

Conheça os Novos Projetos Habitacionais

Número de Rendas Convencionadas e número de Famílias abrangidas.

Número famílias 
de Arrendamento Apoiado

Apoio Anual Habitação - Regime 
Apoiado e ConvencionadoANO

TOTAL 

Até à presente foram efetuados 3 concursos de habitação 
em regime de renda convencionada, tendo sido atribuídas 
48 habitações (famílias) nesse regime.

Fontainhas

69 Novos Fogos 

Tipologias: 
37 T2, 30 T3 e 2 T4

Caliços | Quinta do Barros

29 Novos Fogos

Tipologias: 
13 T1 e 16 T2

164.128,46 €

104

2021
2022
2023
2024

429.523,02 €

94.457,13 €
94.457,13 €
116.791,92 €
123.816,84 €
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ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO

Fontainhas 5 Milhões de Euros
69 Novos Fogos 
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ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO

Caliços | Quinta do Barros 2 Milhões de Euros
29 Novos Fogos 
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Unidade de Cuidados 
Continuados da Guia
O equipamento, que está a ser construído em terreno pertencente ao Município 
de Albufeira, localiza-se junto ao Lar da Senhora da Visitação, no sítio das 
Cortelhas, freguesia da Guia. Trata-se de uma unidade de internamento de 
caráter temporário ou permanente, que faz parte da Rede Nacional de Cuidados 
Continuados Integrados (RNCCI), que atualmente funciona no Centro de Saúde 
do concelho, sob a gestão da Fundação António Silva Leal.

Março 2025

Investimento
4 Milhões de Euros



43Albufeira Boletim Informativo

OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Março 2025 Inauguração prevista: 2025
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Lar, Apoio Domiciliário e Centro  
de Dia das Fontainhas

 O equipamento, que envolve um investimento superior a 8 milhões e 254 mil euros, está a ser construído 
num terreno municipal com uma área de 15 mil 344 metros quadrados e capacidade de resposta para um 
total de 131 utentes (61 em regime de Lar, 20 em Centro de Dia e 50 em Apoio Domiciliário). 

Março 2025

Investimento
8 Milhões de Euros
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Março 2025 Inauguração prevista: 2025
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

A Requalificação e Ampliação da Escola Básica de Ferreiras, um investimento no valor de 5.573.596,70€, conta 
com financiamento do PRR – Plano de Recuperação e Resiliência no valor de 5. 200.732,80 € e abrange um terreno 
municipal de 6.960 metros quadrados. Prevê-se que a conclusão da obra ocorra no final do presente no ano letivo, 
podendo então inscrever-se nesta Escola um total de 1044 alunos (288 no 1.º ciclo e 756 no 2.º e 3.º ciclo), o que 
aumenta substancialmente a sua capacidade, que se encontrava esgotada. 
Concluída a obra, a Escola Básica de Ferreiras irá ficar com um total de 5 blocos. No Bloco A (já existente da EB2,3), 
a intervenção contempla apenas alterações pontuais, mantendo-se no piso térreo a sua distribuição funcional. 
O refeitório irá ser ampliado, ficando com uma capacidade para 284 lugares. No piso superior, há a destacar a 
utilização do antigo auditório como sala de aula e a adaptação do atual espaço da biblioteca para 2 salas de aula 
normais e 1 gabinete. A área de convívio do aluno vai sofrer uma pequena adaptação com vista a ficar protegida da 
chuva. Refira-se que este edifício já se encontra dotado de uma plataforma elevatória nas escadas, que será mantida.

Escola Básica de Ferreiras

Março 2025

Investimento
5 Milhões de Euros
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Março 2025 Inauguração prevista: 2026
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Construção do Coletor 
de Meia Encosta Poente

A intervenção, com um investimento de dois milhões de euros, inclui a instalação de coletores e redes técnicas, 
além de melhorias no abastecimento de água e saneamento, e decorre em quatro fases.

“Esta é uma obra estruturante e de enorme complexidade, com forte impacto sobre pessoas e bens, bem como ao 
nível de alterações na própria natureza, como foi o caso das cheias de 1 de novembro de 2015, cenário que não 
queremos ver repetido”, sublinha o presidente da Câmara Municipal, chamando a atenção para os transtornos 
que as obras sempre causam, mas que sem elas é impossível fazer os melhoramentos necessários para o 
desenvolvimento do concelho. 

Março 2025

Investimento
2 Milhões de euros
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OBRAS PÚBLICAS DE RELEVO

Março 2025
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DESPORTO

A o longo de mais de duas horas, Albufeira esteve em direto para todo o mundo. A 48.ª edição 

do Cross Internacional das Amendoeiras em Flor e a 13.ª Taça dos Clubes Campeões Europeus 

recebeu este ano, a 2 de fevereiro, uma das mais amplas coberturas televisivas e revestiu-se 

de êxito acrescido, tendo a Pista das Açoteias acolhido os nomes mais marcantes do atletismo 

mundial. Por Albufeira passaram cerca de 450 atletas, que competiram nas categorias de seniores masculino 

e feminino, sub-20 masculino e feminino, e estafeta mista.

A mítica prova das “sapatilhas douradas” trouxe centenas de pessoas até Albufeira, e contou com transmissão 

em direto na RTP2. As classificações finais vão agora ser incluídas na contabilização do ranking mundial da 

World Athletics, a partir do qual se apuram os participantes para os próximos Jogos Olímpicos.  

Para o presidente do executivo municipal, “o balanço é claramente positivo e a edição deste ano do Cross 

foi um excelente ensaio geral para as iniciativas que organizaremos no próximo ano”, em que Albufeira será 

Cidade Europeia do Desporto. José Carlos Rolo realçou ainda o papel das várias entidades envolvidas na 

organização, e deixou um “agradecimento especial à Associação de Atletismo do Algarve, pelo papel que tem 

tido em elevar o bom nome da região no panorama desportivo internacional”.

Uma das maiores coberturas televisivas de sempre

Açoteias - Cross Internacional 
das Amendoeiras em Flor
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DESPORTO
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DESPORTO

N unca visto em Albufeira: o areal da Praia dos Pescadores transformado num mega court 

de ténis. Ao todo, oito campos cheios de cor, bancada para 200 espetadores, cerca de 

300 atletas de 22 nacionalidades e prémios de 19 mil dólares para as melhores duplas 

(BT50 e de BT200). Ao longo de seis dias, Albufeira foi o centro das atenções dos atletas 

de Ténis de Praia de todo o mundo, naquela que constituiu a prova mais importante no calendário ITF, 

com o apoio do Município de Albufeira e da Federação Portuguesa de Ténis.

Albufeira capital mundial 
de Beach Tennis
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DESPORTO

II São Silvestre Algarve-Albufeira
Etson Barros e Sara Inácio foram os grandes vencedores

A segunda edição da São 

Silvestre Algarve-Albufeira 

decorreu a 21 de dezembro 

de 2024, atraindo mais de 

500 atletas à prova principal, enquanto 

quase mil participantes integraram a 

caminhada de cinco quilómetros pelas 

deslumbrantes paisagens da cidade. 

A competição desportiva é já um dos 

eventos âncora no concelho, está 

consolidada como uma das provas mais 

emblemáticas do calendário desportivo 

de fim de ano e a elevada participação 

“comprova o alcance internacional da 

prova e reforça Albufeira como um 

destino de excelência nesta época do 

ano”, diz o presidente do Município, José 

Carlos Rolo.
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DESPORTO

A quarta edição da “Race Nature Albufeira” 

bateu um novo recorde de participações, 

com cerca de 1000 atletas inscritos, de 21 

nacionalidades. Esta prova de BTT aberta 

a todos os ciclistas, ciclodesportistas e cicloturistas 

federados ou não federados, de ambos os sexos e 

maiores de 18 anos, decorreu de 24 a 26 de janeiro, numa 

organização conjunta entre o Município de Albufeira e 

a Cabreira Solutions, com a colaboração do movimento 

associativo local ligado à modalidade, nomeadamente 

a secção de BTT do Clube Desportivo Areias de São 

João e o Clube de BTT de Albufeira. O edil, José Carlos 

Rolo, sublinha que “a Race Nature tem vindo sempre 

a crescer desde a primeira edição, o que confirma a 

qualidade da iniciativa e da organização, pelo que já se 

pondera que em 2026, ano em que Albufeira é Capital 

“Race Nature Albufeira”: 
mais de mil atletas de 21 países

Europeia do Desporto, o evento possa assumir-se como 

uma referência a nível europeu”.

À semelhança das edições anteriores, a prova 

compreendeu um Prologo de 1,6 quilómetros, com os 

ciclistas a pedalarem pela baixa da cidade, com a partida 

do primeiro atleta marcada para as 19h00, do dia 24 de 

janeiro, e duas etapas a passarem por diferentes zonas 

do concelho. No dia 25, sábado, a etapa 1 desenvolveu-

se ao longo de 74,5 quilómetros, com partida às 9h00 

em direção ao interior do concelho e no dia 26, a etapa 

2 percorreu 65,5 quilómetros, num percurso pela zona 

costeira de Albufeira, com destaque para a passagem 

pelas falésias costeiras, nomeadamente pela que é 

considerada uma das mais bonitas praias do mundo, a 

Praia da Falésia.
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DESPORTO

Atletas inscritos na 
Race Nature Albufeira

2022        300 
2023        450 
2024        800
2025        987
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A Flatio, uma plataforma de arrendamento 

para nómadas digitais, apresentou, a 

8 de janeiro, um estudo onde Albufeira 

aparece no “TOP 20 das Cidades Digitais 

em 2025”. Refira-se que as cidades que fazem parte do 

ranking foram selecionadas com base em fatores como 

o custo de vida, a velocidade da internet e a qualidade 

de vida do destino. O presidente da Câmara Municipal 

está muito satisfeito com mais esta distinção que 

“reforça o posicionamento de Albufeira como cidade 

amiga dos nómadas digitais”. José Carlos Rolo realça 

“que se trata de um excelente contributo para diminuir 

a sazonalidade no concelho e uma mais-valia para 

mostrar que Albufeira não é apenas destino de sol e 

de mar. Para além das praias, bonitas paisagens, clima, 

capacidade de alojamento, gastronomia, a simpatia e 

a hospitalidade das nossas gentes, posso afirmar com 

segurança que somos um dos destinos preferidos dos 

nómadas digitais.”

Albufeira no Top20 das 
Cidades Digitais 2025

O estudo da Flatio refere que o custo de vida em 

Albufeira é mais acessível do que nas grandes cidades 

portuguesas como Lisboa e Porto, realçando que as 

despesas mensais para uma só pessoa, incluindo o 

valor da renda do apartamento, varia entre os 900€ e 

os 1.400€, dependendo do estilo de vida e da opção do 

alojamento. Destaca o centro histórico da cidade para 

quem quer ficar perto de restaurantes, bem como a 

existência de lojas e espaços de coworking, zonas de 

lazer, bonitas paisagens com vista mar, internet de alta 

velocidade e atividades para a comunidade. A qualidade 

de vida é apontada como um dos principais atrativos 

da cidade, que apresenta um clima mediterrânico 

com muitas horas de sol e uma atmosfera relaxante. 

A beleza natural e as atividades ao ar livre, incluindo 

trilhos para caminhadas, surf e passeios de barco são, 

igualmente, assinalados como pontos positivos que 

possibilitam o descanso e a aventura.

EMPREENDEDORISMO E TECNOLOGIA
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O projeto “Albufeira Digital Nomads” está localizado na Sala Azul (junto ao INATEL de Albufeira), 

um espaço de coworking, por onde já passaram mais de 2500 visitantes. Tem por missão criar 

um local dinâmico e inspirador para nómadas digitais e profissionais remotos. O projeto visa, 

igualmente, fomentar o espírito de comunidade, a partilha de conhecimento, a colaboração e 

o apoio mútuo, contribuindo para um ambiente propício ao crescimento pessoal e profissional das pessoas 

que frequentam o espaço. Refira-se que, em outubro do ano passado, Albufeira recebeu dois grandes eventos: 

a 2ª edição do Nomad World Fest e a 3.ª edição do Algarve Teck Hub Summit, eventos que atraíram várias 

centenas de participantes a nível nacional e internacional e que, entre outros objetivos, visou colocar a região 

no roteiro tecnológico internacional e como destino de preferência para os nómadas digitais. 

EMPREENDEDORISMO E TECNOLOGIA
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CULTURA

“Antes que a noite chegue” foi o programa 

elaborado para celebrar os 20 anos da 

Biblioteca Municipal Lídia Jorge, com a 

presença da “madrinha”. Houve quem tivesse 

ficado de pé, com o livro “Misericórdia” na 

mão, enquanto doze leitores partilharam 

a sua opinião sobre a obra, a partir de um 

excerto que leram. Uma centena de livros 

foi oferecida pelo Município aos leitores da 

Biblioteca e Lídia Jorge, chegada a sua vez, 

referiu que foi uma das mais interessantes 

explorações literárias da sua obra e que 

foi “muito, muito tocante”. O presidente 

da Câmara Municipal, José Carlos Rolo 

salientou tratar-se “um livro atento a este 

nosso tempo, juntando os marginais da idade 

e os marginais sociais”, o que levou Lídia 

Jorge a acrescentar que “este livro não é uma 

casa fechada, está inscrito no tempo”.

“Muito tocante”, expressou a autora de “Misericórdia”

20.º aniversário da Biblioteca 
Municipal Lídia Jorge
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CULTURA

S ob a chancela da Cosmos, foi apresentado 

ao público, no passado dia 15 de fevereiro, o 

livro da albufeirense Margarida Guilherme, 

intitulado “A Fábrica de Corpos Dóceis”. A 

obra aborda testemunhos literários da violência exercida 

durante os regimes ditatoriais de Franco e Salazar. A 

apresentação esteve a cargo de Manuel Frias Martins, 

Professor de Literaturas e Culturas da Faculdade de Letras 

da Universidade de Lisboa, bem como da autora, havendo 

ainda um momento musical com a fadista Raquel Peters. 

Margarida Guilherme defendeu, há cerca de um ano, a sua 

tese de doutoramento, intitulada “Violência, burocracia 

e desumanização nos regimes ditatoriais português e 

espanhol do século XX - representações literárias como 

expressão documental da cultura”.

“A Fábrica de corpos dóceis” 
apresentado na Biblioteca
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CULTURA

“Algarve Classic – III Festival de Música 
Clássica de Albufeira” no seu melhor 

O programa “Algarve Classic – III Festival de 

Música Clássica de Albufeira” tem levado ao 

Auditório Municipal uma programação notável 

ao longo dos últimos meses. 

No presente ano  tivemos em janeiro o espetáculo “Storm”, 

um bailado sobre uma história fictícia com enredo e música, 

do maestro e compositor Armando Mota, e coreografia de 

Daniel Cardoso, diretor artístico do Quorum Ballet. 

Em fevereiro, houve um tributo a Ryuichi Sakamoto, um dos 

mais aclamados compositores do panorama internacional, 

com a apresentação de uma seleção de obras do disco “1996”, 

interpretadas segundo as partituras originais. 

Neste mês de março “Rem Urasin toca Chopin”. De renome 

mundial, Rem Urasin é um exímio intérprete e um verdadeiro 

embaixador da obra de Chopin. Excelentes motivos que têm 

garantido a ocupação da sala.

ALGARVE CLASSIC
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CULTURA

“Foi uma edição de excelência, com filmes extraordinários de jovens que vão marcar o futuro do cinema 

português”, aponta José Carlos Rolo, a propósito da 11.ª edição dos Prémios Sophia Estudante, que se realizam em 

Albufeira desde 2022, com competições, masterclasses, formação e debates. Este ano, o tema foi “O trabalho de 

ator” e compreendeu uma nova categoria: a de Melhor Trailer, cujo 1º Lugar coube a “Umbral”, de Miguel Andrade 

(Escola Superior de Media Artes e Design). No âmbito de Melhor Curta-Metragem de Animação, “Lembra de Mim” 

angariou o 1.º lugar, realizado por Bárbara Barreto, Caroline Soares e João Cadima (Universidade Lusófona). Na 

categoria de Melhor Curta-Metragem Documentário, o 1.º lugar foi para “Rogéria”, de Salvador Gil (Escola Artística 

do Porto) e quanto à  Melhor Curta-Metragem Mestrado e Doutoramento, o filme “Over Seas”, de vários alunos da 

Universidade Lusófona angariou o 1.º lugar. 

Na categoria de Melhor Curta-Metragem Experimental, o 1.º lugar foi para “Na sombra do medo”, de Andreia 

Maravilhas (World Academy) e quanto à Melhor Curta-metragem de Ficção, coube a “Os Terríveis”, de João 

Antunes (Universidade Lusófona) a conquista do lugar cimeiro.

O prémio de Melhor Cartaz recaiu sobre “O Elefante na Sala” (André Lino, ETIC) que ficou em primeiro lugar. 

Ao longo de cerca de uma semana, pelo Auditório Municipal passaram cerca de 300 jovens promessas do cinema.

Sophia Estudante premeia jovens 
promessas do Cinema
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CULTURA

N um programa excecional que combina peças 

clássicas com novas versões contemporâneas, 

criando uma experiência musical envolvente, 

divertida e muito emocionante, foram 

interpretadas peças incontornáveis desta época festiva. 

Falamos do Concerto de Natal que o Município de 

Albufeira ofereceu aos seus munícipes, à semelhança de 

anos anteriores, cumprindo a tradição do reencontro dos 

munícipes em torno da música.

 “CONCERTO DE NATAL” 
Albufeira cumpre a tradição

ORQUESTRA DO ALGARVE
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CULTURA

A 5 de janeiro, a anteceder o Dia de Reis, o Grupo de música popular Adiafa 

protagonizou, na Igreja Paroquial de Ferreiras, um concerto de Cante 

à Capella intitulado “Adiafa no Natal dos Reis”, que fez nascer um novo 

álbum contemporâneo de interpretação das tradições desta época festiva, 

lançado no ano em que o grupo assinala 27 anos de existência.

Adiafa em Ferreiras para 
o “Natal dos Reis”
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CULTURA

N o Dia de Reis, o grupo de Cantares de Paderne “Força da Tradição” e a Tuna da 

Universidade Sénior de Albufeira (AIMA) vieram cantar as Janeiras ao Executivo e 

aos funcionários do Município. Trajados a rigor e acompanhados por instrumentos 

típicos como o acordeão, a pandeireta, a viola e a flauta, os dois grupos interpretaram 

temas alusivos ao Natal e ao nascimento do Menino Jesus e desejaram Bom Ano Novo a todas as 

pessoas presentes.

Grupos de Janeiras do concelho 
nos Paços do Concelho
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CULTURA

O presidente da Câmara Municipal, José 

Carlos Rolo, agradeceu e referiu estar muito 

satisfeito por estes grupos continuarem 

empenhados em preservar as tradições e a 

identidade cultural do concelho”. No final foi 

servido um Porto de Honra acompanhado 

de Bolo-rei, naquele que foi um excelente 

momento de confraternização para brindar 

a 2025.
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O Museu Municipal de Arqueologia somou 12685 

visitas em 2024 e este foi o maior número 

de sempre. Um público maioritariamente 

estrangeiro, feminino, entre os 46-64 anos 

de idade é responsável por este aumento de visitas, 

especialmente nos meses de agosto e outubro. O presidente 

do Município e responsável pela Cultura, José Carlos 

Rolo, frisa que “estes números, em muito refletem o 

trabalho de renovação do Museu, nomeadamente as novas 

acessibilidades, bem como um discurso museológico mais 

acessível”. Neste momento o MMAA tem patente a exposição 

“25 anos do Museu”, uma retrospetiva dos momentos mais 

emblemáticos deste polo cultural situado na Praça da 

República.

Museu Municipal de Arqueologia 
registou 12.685 visitas em 2024

CULTURA
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CULTURA

N o Centro de Artes e Ofícios Carlos Silva 

e Sousa está patente a instalação de Ana 

Leonor Rocha, intitulada “Mar Novo”. A 

pintora e designer de interiores divide a 

sua vida entre Albufeira e Lisboa e já participou em 

múltiplas exposições, sendo já um nome firmado nas 

artes contemporâneas. 

Lê-se, no catálogo, as palavras do presidente da 

Câmara Municipal, José Carlos Rolo: “Quando olho para 

o currículo desta instigante artista do nosso concelho e 

fixo o olhar nas suas obras, o espanto lança-me também 

em direções diversas, movidas pela surpresa e pela 

grande vontade de conhecer os seus processos, as suas 

motivações, o seu lugar de dentro.”

Centro de Artes e Ofícios Carlos Silva e Sousa
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GIRO - MOBILIDADE URBANA

Um crescimento na ordem dos 20% entre 2023 e 2024 
e 50% em comparação a 2022

Transportes 
UrbanosGIRO

A lbufeira é o primeiro município a nível nacional 

com uma frota de transportes urbanos totalmente 

elétrica, constituída por 23 autocarros. A renovação 

da frota da rede GIRO, com a substituição dos 

autocarros a diesel por uma rede totalmente elétrica retrata a 

aposta do Município de Albufeira na sustentabilidade ambiental 

do concelho, bem como na melhoria da qualidade do serviço 

de transportes urbanos prestado à população. Refira-se que em 

termos ambientais, a quantidade de dióxido de carbono lançado 

para a atmosfera passou de 6.436,55 quilos emitidos por cada 

mil quilómetros percorridos nos autocarros a diesel para apenas 

671,60 quilos por cada mil quilómetros nos autocarros elétricos.

Entre 2023 e 2024 o GIRO transportou 2,4 milhões de passageiros

Refira-se que 
relativamente ao valor 
de comparticipação do 
Município, verificou-se 
um aumento de 18,11%. 

2023 
287 870,15€

2024 
340 005,24€
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GIRO - MOBILIDADE URBANA

Dados Estatísticos
Análise comparativa entre 2023 e 2024 
no total das 11 Linhas

Linha com < utilização

Linhas com > utilização

Número de km Percorridos Taxa de Ocupação Média

2023         1.471 854,90
2024         1.477 075,50  > 0,35

2023         19,46% 
2024         24,23  >24,56%

Número de Passageiros transportados

2023         1.092 517 
2024         1.306 368  >19,57%

10

2 4 6

Transportes 
Urbanos
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Para 2025, tendo em conta 
o descongelamento das 
atualizações tarifárias a 
nível nacional, a autarquia 
decidiu aumentar a 
comparticipação para cerca 
de 50% dos valores dos passes, 
garantindo que o aumento 
devido ao descongelamento 
das atualizações tarifárias 
seria comportável para os 
utilizadores habituais do 
serviço. 

A rede de transportes GIRO, que começou a 

circular em 2004 com apenas três circuitos, 

tem atualmente 11 linhas e mais paragens, 

que passaram de 135 para 234. Refira-se 

que a alteração permitiu mais do que duplicar o número 

de lugares disponíveis, de 496 para 1150. Também o 

número de lugares para cadeiras de rodas passou de 10 

para 20, com a possibilidade de efetuar o transporte de 

bicicletas em algumas das linhas. Para além da ampliação 

da rede, houve também a melhoria de condições para 

os passageiros, com a instalação de novos abrigos, o 

lançamento da bilheteira online, através de uma aplicação 

móvel, e a disponibilização de informação nas plataformas 

digitais, nomeadamente o mapa da rede, horários, tarifas 

e informação em tempo real. As alterações levadas a 

cabo representam um ponto de viragem num concelho 

eminentemente turístico, cuja população praticamente 

triplica no verão, sendo que atualmente já são muitos 

os turistas que utilizam os transportes urbanos para se 

deslocarem e visitarem as várias localidades servidas 

pelo GIRO.

Atualmente a rede GIRO serve grande parte do concelho, 

passando por Albufeira, Branqueira, Páteo, Marina, 

Ferreiras (centro) e Estação da CP, Olhos de Água, Rocha 

Baixinha, Malhada Velha, Fontainhas, Cerros Altos, 

Mosqueira, Patroves, Galé/Salgados, Vale Parra, Guia e 

Algarve Shopping. Entre 2023 e 2024 o Giro transportou 

2,4 milhões

Quando arrancou, há mais de 20 anos, a rede GIRO era 

gerida pela autarquia, que optou por não aumentar o 

tarifário durante 10 anos. Com a entrada em vigor da 

nova concessão, o Município entendeu continuar a apoiar 

os utilizadores habituais do GIRO, comparticipando 

os valores dos passes em cerca de 45%, para todos os 

residentes, trabalhadores ou estudantes do Município. 

GIRO - MOBILIDADE URBANA



71Albufeira Boletim Informativo

SAÚDE

MAIS DE 400 MUNÍCIPES NO CICLO 
DE PALESTRAS DE SAÚDE PREVENTIVA 

C riado a 5 de abril de 2023, o espaço 

“Albufeira com Coração” continua ativo 

e com êxito. Nasceu para atuar tanto na 

reabilitação, como na prevenção de doenças 

cardiovasculares, pelo que ao longo do ano transato 

realizou diversas ações de sensibilização e formação em 

torno da saúde. Exemplo disso foi o Ciclo de Palestras de 

Saúde Preventiva, totalizando cinco palestras gratuitas, 

às quais se inscreveram mais de 400 munícipes. “O saldo 

deste ciclo é francamente positivo, na medida em que o 

objetivo foi totalmente cumprido. Chegamos à população 

com várias temáticas e os nossos munícipes estão atentos 

às questões relacionadas com a saúde”, refere José 

Carlos Rolo, presidente do Município de Albufeira. Estas 

palestras foram ministradas numa linguagem coloquial e 

terminaram sempre com uma merenda saudável. 

As temáticas foram diversas, nomeadamente, “Fez análises 

ao sangue? Descubra esta e outras formas de diagnóstico”, 

a cargo de Paulo Guerra. Este enfermeiro explicou de 

como se deve interpretar as análises, apresentando 

igualmente uma nova tecnologia, a Microscopia de 

Campo Escuro, onde através de uma pequena amostra 

de sangue é possível aceder a informações relevantes, 

possibilitando atuar de forma preventiva.

Também a nutricionista Safira Carvalho apresentou 

a palestra “Somos pessoas ultraprocessadas”, onde 

defendeu a adoção de uma alimentação cuidada, 

baseada em produtos frescos e não embalados. Chamou 

ainda à atenção para as diferentes fontes de toxinas às 

quais a população comum está diariamente exposta. Por 

seu turno, Ana Rita Horta, também nutricionista, falou 

sobre “Verdades e mitos em Nutrição”, insistindo na 

necessidade de uma alimentação variada, apresentando 

alternativas a alguns produtos, nomeadamente, ao açúcar 

refinado e aos produtos com glúten. Salientou também a 

importância do consumo de água. 

 A terapeuta Susana Inácio explicou os segredos da 

“Dermocosmética natural”, alertando os participantes 

para a possibilidade de uso de produtos naturais que 

podem ser aplicados em tratamentos de cabelo, pele 

e outras no âmbito da saúde e beleza. No final desta 

palestra houve um momento de Ioga Facial.

A quinta sessão foi com Celina Mealha e Vera Almeida, 

que encaminharam a sua ação para uma compreensão 

da “Descoberta da origem emocional da doença”. 

Especialistas em Descodificação Biológica, estas duas 

médicas apresentaram uma nova abordagem de 

tratamento das doenças através da consciencialização do 

papel das emoções sobre os órgãos humanos. 

“É muito importante fomentar este tipo de comunicação 

no âmbito da saúde e do bem-estar da comunidade, pelo 

que é uma ação a repetir”, concluiu o edil.
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CAUSA ANIMAL

Complexo Municipal 

para a Causa Animal

Desde o dia 20 de agosto de 2024 que o concelho de Albufeira, dispõe, 

de um Complexo Municipal para a Causa Animal (Canil, Parque 

Canino e Cemitério para Animais), infraestrutura que pretende 

dar continuidade à estratégia iniciada com a construção do Centro 

de Bem-Estar Animal de Albufeira. A construção do equipamento, 

num terreno municipal com uma área de 6. 388,60m2, envolveu um 

investimento total de aproximadamente 1 milhão e 200 mil euros, teve 

por principal objetivo criar um complexo de edifícios que permita a 

recolha e alojamento condigno dos nossos amiguinhos de quatro patas, 

com vista a fazer face ao crescimento de animais errantes no concelho.

 

O Canil, obra que implicou um investimento de 666 836,03 euros, 

é constituído por cinco módulos. O módulo Zero (O) corresponde 

ao anterior Centro de Bem-Estar Animal e é onde fica instalado o 

Atendimento ao Público (Receção; Gatil; Vestiário do staff, Gabinete 

de Coordenação e uma sala para o pessoal). O módulo A destina-se 

a Serviços (Gabinete Clínico, instalações sanitárias, salas técnicas, 

sala multiusos para promoção de ações de adoção e sensibilização 

contra maus-tratos animais, debates e Workshops). O módulo B está 

vocacionado para alojamento e recolha permanente de animais. 

É composto por 26 celas com capacidade para 65 cães; 1 cela para 

maternidade ou isolamento; 3 celas de quarentena e zonas técnicas de 

apoio à atividade. O módulo C destina-se, igualmente, a alojamento e 

Investimento
1,6 Milhões de Euros
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CAUSA ANIMAL

dispõe de 22 celas com capacidade máxima para 55 cães, 1 cela 

para maternidade/isolamento e zonas técnicas). Por último, o 

módulo D encontra-se equipado com 2 celas semicirculares 

destinadas ao alojamento e quarentena de animais com 

suspeitas de raiva. O Canil tem capacidade máxima prevista 

para 120 animais.

Quanto ao Parque Canino, é um espaço com uma área total de 

1204 m2, dotado de equipamentos de divertimento e exercício 

para cães, nomeadamente slalom, ponte, rampa, balouço, anel, 

túnel e mesas para pausa para que os animais se possam 

exercitar em liberdade e segurança. O objetivo é que se divirtam 

e gastem as energias, por forma a evitar comportamentos 

agressivos e destrutivos, muitas vezes associados à falta de 

exercício, brincadeira e convívio de pessoas e animais. A obra 

envolveu um investimento no valor de 190 mil 388 euros.

Cemitério para Animais é uma infraestrutura que pretende 

colmatar uma lacuna existente no concelho, contribuindo 

para um maior conforto dos tutores dos animais de estimação, 

na altura da sua despedida. Trata-se de um espaço simbólico 

de culto e de memória, de tranquilidade e reflexão, dotado 

de espaços de fruição e estadia – um local apropriado para 

sepultamento, onde os nossos amiguinhos de quatro patas 

podem ser revisitados com respeito e dignidade. O equipamento 

está organizado em áreas diferenciadas: sepultamento 

convencional, em jazigo, em módulos de consumpção ou 

inumação aeróbica e em columbários (módulos de dimensões 

reduzidas para depósito de urnas contendo as cinzas dos 

animais após cremação). No total, existem 96 nichos/gavetões 

mais 208 sepulturas. O cemitério tem uma área total de 2.646 

m2 e a obra envolveu um investimento de 237 420,68 euros.
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Com vista a dar resposta à recolha e transporte de animais, o Município adquiriu uma 

viatura para funcionar como veículo de socorro animal, num investimento que ascendeu 

a 94 927,42€, e que pretende dotar o concelho e os serviços médicos e veterinários de 

uma viatura polivalente que permita garantir o transporte de animais em grande número, 

a prestação imediata de assistência básica em simultâneo com o transporte, cuidados de 

saúde em situação de calamidade, desenvolvimento de campanhas anuais de vacinação 

em condições de higiene e segurança e o transporte digno de animais do local de recolha 

para o Centro de Bem-Estar Animal e deste para as clínicas e outros locais que se revele 

necessário.

CAUSA ANIMAL
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CAUSA ANIMAL

Cláudia Guedelha, vereadora com o pelouro da Saúde e 

Proteção Animal, referiu que “a inauguração do Complexo para 

animais de Companhia, com todas estas valências que lhe estão 

associadas, neste dia tão especial para Albufeira, é o resultado 

de um trabalho árduo entre diferentes equipas, com vista a criar 

uma resposta animal de que o concelho precisava e que em 

muito contribui para a valorização da sociedade a nível global”. 

A autarca sublinhou, ainda, a importância de trabalhar a causa 

animal, quer ao nível do acolhimento, alojamento e tratamento 

de animais errantes quer da sensibilização e educação das 

crianças, jovens e população em geral, no sentido de evitar 

o abandono e promover a adoção responsável. Terminou, 

afirmando “Este é um dia Feliz para Albufeira”.

O presidente José Carlos Rolo realçou, igualmente, a importância 

da construção do equipamento que “vem possibilitar que os 

tutores e respetivos animais usufruam responsavelmente deste 

espaço”, chamando a atenção para a responsabilidade dos 

cidadãos a nível individual, quer no que respeita ao abandono 

quer à adoção de animais de companhia.
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Orçamento’25 prioriza Habitação, 
Educação, Saúde e Ação Social

“Um referencial de autonomia financeira, 
estabilidade e credibilidade”

Foi aprovado em dezembro de 2024, pela Câmara Municipal 

e Assembleia Municipal, o orçamento de 2025 no valor de 

139.396.241,00€ , sendo que 80,38% destina-se às 

chamadas Funções Sociais e que incluem cinco grandes 

objetivos: Habitação e Serviços Coletivos 34.345.350€ | 
44,29% , Educação 11.045.841€ | 14,24% , Segurança e 

Ação Sociais 6.885.146€ - 8,88% , Saúde 5.610.901€ 
| 7,23% e Serviços Culturais, Recreativos e Religiosos 

4.451.751€ | 5,74% . As Funções Gerais correspondem 

a 10,67% do Orçamento e as Funções Económicas, a 8,95%.

As Funções Gerais dizem respeito aos Serviços Gerais da 

Administração Pública e à Segurança e Ordem Públicas. 

No plano das Funções Económicas do Município, uma fatia 

destina-se à área do Comércio e Turismo 3.829.980,00€ 
| 3,03% , seguido dos Transportes e Comunicações 

2.552.463,00€ | 2,02% , ao que se segue a área da 

Indústria e Energia 1.561.500,00€ | 1,23% . Quanto 

à transferência de recursos financeiros para as quatro 

Freguesias, ascende a 3.415.439,00€ .

José Carlos Rolo salienta que a trajetória de 
recuperação do Município de Albufeira em 
relação a passados anos de acentuada crise 
continua “a ser notável”. Como tal, assegura o 
edil, “este município assume-se, no contexto 
nacional, repetidamente como um referencial 
de autonomia financeira, estabilidade e 
credibilidade”. 

A Habitação é a grande aposta, à qual se 
destina quase metade do orçamento. “Há 
décadas que o Município não dava uma 
resposta cabal a esta área, mas já no presente 
mandato iniciamos um conjunto de medidas 
efetivas, há dezenas de famílias que já têm 
os seus lares de modo condigno e esta será 
a nossa grande frente de batalha no âmbito 
do Plano Plurianual 2025-2029”, frisa o 
presidente da Câmara Municipal.  
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Habitação 
No âmbito da Habitação, salienta o autarca que se 

pretende levar a cabo “um grande investimento nesse 

sector”, por recurso, em parte, ao financiamento do 

Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana – IHRU, 

através da construção de novos fogos habitacionais, 

“por forma a solucionar parte do problema da falta 

de habitação a custos acessíveis, sentido em todo o 

concelho, fixando, igualmente, mão-de-obra essencial 

para o desenvolvimento municipal”, diz o edil. Para este 

ano tudo se encaminha para construção de Fogos de 

Habitação Social na Quinta do Barros, em Caliços (29 
novas frações, com a incorporação de um 
centro de convívio sénior) e nas Fontainhas 
(69 fogos). 
Refira-se que este objetivo designado “Habitação e 

Serviços Coletivos” abrange também outras áreas e 

outras percentagens de investimento referentes ao Plano 

Orçamental Plurianual, nomeadamente: Ordenamento do 

Território (14,57%), Saneamento (6,33%), Abastecimento 

de Água (11,13%), Resíduos Sólidos (0,16%) e Proteção do 

Meio e Ambiente e Conservação da Natureza (6,20%). 

Educação 
Está prevista a construção de infraestruturas escolares, 

fundamentais para o parque escolar. Refira-se que 

nesta função insere-se também a gratuitidade das 
refeições escolares para crianças do pré-
escolar e do 1.º ciclo do ensino básico , “de 

modo a atenuar as despesas fixas com alimentação 

de muitas famílias, conferindo um apoio essencial nas 

necessidades primárias destas”, esclarece José Carlos 

Rolo. Outros investimentos concorrem para esta área, 

nomeadamente, transportes, alimentação, material 

educativo e bolsas de estudo. Destaque para as seguintes 

intervenções:

- ampliação da Escola Secundária de Albufeira;

- requalificação e ampliação da Escola Básica Integrada 

das Ferreiras;

- ampliação da Escola Básica Dr. Francisco Cabrita;

- requalificação e ampliação da Escola Básica Integrada 

das Ferreiras: Equipamento básico e equipamento 

administrativo;

- requalificação dos parques infantis escolares;

- novos parques infantis escolares;

Taxas e Impostos
Quanto a taxas mantém-se a fixação da taxa de 

participação variável no IRS em 0%, tal como em 0% 

permanece a Taxa de derrama e em igual percentagem, 

a Taxa municipal de direitos de passagem, o que 

significa um alívio da carga fiscal em 14M€ , 

para as famílias e empresas do concelho.

Saúde
Ampliação do Centro de Saúde de Albufeira, bem como 

construção de um novo Centro de Saúde , para colmatar 

deficiências patentes, é também um dos objetivos para este 

ano. O novo edifício para ampliação do Centro de Saúde de 

Albufeira vai contar com novas valências de acordo com as 

tipologias da nova geração de equipamentos de saúde, bem 

como requalificar o existente centro mediante novas extensões 

de saúde. 

Quanto à criação da Unidade de Cuidados Continuados 
Integrados na Guia terá por função assegurar que as 

pessoas portadoras de doença grave ou incurável, em fase 

avançada e progressiva, residentes em Albufeira, tenham 

acesso a cuidados de qualidade, independentemente da idade, 

diagnóstico e nível socioeconómico.

A par disso, o Executivo pretende concretizar a construção 

de Lar, Apoio Domiciliário e Centro de Dia das 
Fontainhas , cujo lançamento da primeira pedra já decorreu.

Ação Social
No âmbito da Ação Social, são diversas as ações a levar 

a cabo neste ano de 2025. Destaque para o Programa 
de Atribuição de Arrendamento no valor de 
€1.750.000,00 , bem como para o apoio a estudantes, em 

regime de Bolsas de Estudo (2025-2026), no valor 
de €1.544.000,00 . Salienta-se também a comparticipação 

financeira à Fundação António Silva Leal para investimento no 

Lar Nossa Senhora da Visitação, no valor de €567.00,00. 

O novo orçamento prevê uma forte aposta na eficiência 
energética do Lar, Creche de Centro de Dia de Olhos de 

Água e do Centro de Dia da Quinta da Palmeira. Aquisição 

de serviços de mediação para integração de comunidades 

interculturais, serviços de transportes, programa de apoio no 

âmbito da Saúde e a estratos sociais desfavorecidos, são outras 

das inúmeras rúbricas que constam no Orçamento para 2025 

no âmbito da Ação Social.

Loja do Cidadão em Albufeira 

Observatório do Mar

Centro interpretativo do Património Geológico

Novo Gabinete da Juventude

Requalificação da Avenida Sá Carneiro 

e zonas envolventes

Requalificação da Rua do MFA 

e arruamentos adjacentes

Requalificação da Rua António Aleixo

Requalificação do parque 

de estacionamento da Nora

Requalificação do porto da Baleeira

OUTROS PROJETOS PARA 2025
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“Venha conhecer Albufeira!”: é este o mote dos oito vídeos 

apresentados no dia 19 de fevereiro, no Salão Nobre dos Paços 

do Concelho, no âmbito da campanha “Albufeira todo o ano”. A 

iniciativa, que pretende dar a conhecer o concelho a potenciais 

turistas nacionais e internacionais, foi apresentada a empresários, 

jornalistas e parceiros da autarquia. Para o presidente da Câmara 

Municipal de Albufeira, o objetivo passa por “comunicar exemplos 

de atividades que podem ser desenvolvidas em Albufeira durante 

todo o ano”. José Carlos Rolo confessou que a campanha “está 

inserida numa estratégia mais ampla, que tem permitido trazer 

ao concelho vários eventos de destaque a nível internacional, 

sobretudo na vertente desportiva”.

ALBUFEIRA TODO O ANO

Albufeira aposta em Estratégia 
de Captação de Turistas 
durante Todo o Ano
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ALBUFEIRA TODO O ANO

A campanha “Albufeira todo o ano” resulta do esforço 

que o Município tem feito para mitigar os efeitos da 

sazonalidade da indústria turística. Para isso, foram 

produzidos vários vídeos promocionais que dão a 

conhecer aspetos diversos da vida do concelho. Além 

das componentes gastronómica e desportiva, foram 

ainda apresentados vídeos dedicados à animação 

noturna e oferta hoteleira, às atividades marítimas (com 

destaque para a Art Reef by Vhils, a primeira exposição 

subaquática do país), aos vinhos produzidos no 

concelho, ao Mercado dos Caliços, e às praias vigiadas 

durante o ano inteiro. O autarca agradeceu às pessoas 

envolvidas nas filmagens dos vídeos, (elementos da 

comunidade local), e mostrou-se satisfeito com o 

resultado final.

A campanha está ser agora lançada através da 

divulgação dos vídeos nos canais digitais do Município, 

na televisão e na rádio. De forma a aumentar a 

visibilidade das ações, a Autarquia vai também recorrer 

à colocação de cartazes,  mupis e outdoors espalhados 

por várias zonas do país. O vice-presidente da Câmara 

Municipal de Albufeira, Cristiano Cabrita, admitiu que 

se trata de um tipo de “comunicação positiva para fazer 

frente a notícias negativas que têm vindo a surgir e que 

não retratam a realidade que se vive no concelho”. O 

autarca também se mostrou visivelmente agradado 

com os elementos produzidos ao abrigo da campanha e 

realçou que esta “servirá para posicionar Albufeira no 

mercado nacional e internacional”.

Refira-se que a campanha “Albufeira todo o ano” 

procura sensibilizar os turistas para a possibilidade de 

visitar o concelho em várias alturas do ano, ao invés 

de concentrar as férias apenas no verão. O edil diz 

acreditar que “a campanha é bastante apelativa, tem 

credibilidade e acrescenta valor ao destino”. “Somos 

uma referência a nível nacional e internacional e 

sentimo-nos muito orgulhosos por isso”, acrescentou. A 

terminar, Cristiano Cabrita deixou o seguinte desafio: 

“Temos uma ferramenta de comunicação positiva, 

pelo que apelo a que todos, jornalistas, empresários, 

coletividades e munícipes que a divulguem o mais que 

puderem”.

Anúncio de Imprensa
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UM TERRITÓRIO, 
VÁRIOS MARES    
POR DESCOBRIR…”

geoparquealgarvensis.pt
geoparquealgarvensis


